

Fecha 29/07/2025 Vpe pág:

\$585.962 Vpe portada: \$1.606.745

Tirada: \$1.606.745 Difusión: Ocupación:

Audiencia

15.000 5.000 5.000 36,47% Sección: Frecuencia: DIARIO





EDGARDO VARGAS BOLBARÁN Consejero Regional

## El Gobierno Regional de O'Higgins está al debe en materia de seguridad

Chile enfrenta una profunda crisis de seguridad. Robos, secuestros y asesinatos se han tomado la escena pública. Por su parte, el Gobierno Regional de O'higgins debería estar jugando un rol trascendental a través de la inversión que puede realizar en esta materia. ¿Y qué hemos visto? Una buena voluntad que no se ha materializado en acciones concretas. El Gobierno Regional está al debe en proyectos de seguridad pública.

El Gobernador Pablo Silva presentó al Consejo Regional el Anteproyecto Regional de Inversiones y Gasto Público 2026 (ARI). Este representa una estimación de la inversión del próximo año y es la base para construir el presupuesto 2026. Lo negativo de este ARI es que no existe una fuerte inversión en materia de seguridad, por ende, no se está abordando de la manera que corresponde la que hoy es la principal prioridad de la ciudadanía.

Por un lado, en el ARI no existen proyectos para la Policía de Investigaciones, Carabineros ni Gendarmería. De hecho, la mal comunicada Escuela de Formación de Carabineros no está considerada ya que aún es solo una idea. El Gobernador salió a difundir en nombre del Gobierno Regional un proyecto del que no hemos discutido ni una coma, porque todavía no existe. Sin duda, que la falta de Carabineros en la región es una necesidad urgente, pero si no diagnosticamos el problema como corresponde podemos terminar financiando una obra de muy largo plazo y poco eficiente. En cambio, desarrollar un grupo de formación que inicie a la brevedad en una infraestructura ya existente nos permitiria al cabo de 3 años estar aportando los primeros carabineros para la región.

Por otro lado, los proyectos de seguridad que sí vienen considerados en el ARI 2026, como es el caso de los pórticos lectores de patentes y las cámaras de televigilancia de San Fernando, vienen de años anteriores y por diversas razones se han retrasado más de lo normal. Por ejemplo: el proyecto de pórticos lectores de patentes para las entradas y salidas de cada una de las comunas recién iniciará licitación. Y el proyecto de cámaras de televigilancia para San Fernando está a la espera de un pronunciamiento de Contraloría que valide la licitación.

Los grandes desafios requieren de un trabajo colaborativo entre diversos actores. Desde mi bancada (la Republicana) estamos completamente llanos a dialogar si es que el Gobernador decide priorizar iniciativas que fortalezcan el equipamiento e infraestructura de las policias. Estas hoy en día requieren, incluso, vehículos blindados para enfrentar con fuerza el crimen organizado que crece día a día. La ciudadanía espera mucho más del Gobierno Regional en materia de seguridad. Este liderazgo no está siendo ejercido por el Gobernador, ya que en su calidad de órgano ejecutivo de la institución él tiene la iniciativa de inversión. Tengo la certeza de que el Consejo Regional le aprobará al Gobernador todos aquellos proyectos que permitan enfrentar la crisis de (in) seguridad que atraviesa nuestra región.